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□ 本报记者 杨国胜 都镇强

本报通讯员 王 翔

5月6日，位于高密市的孚日集团印花车间
内，一批批印有“喜羊羊与灰太狼”、“熊出没”等
动漫形象的套巾刚刚下线。据了解，作为一家产
品主要出口欧美市场的纺织企业，孚日集团通过
产品与现代动漫业融合、进军电子商务等途径，

“抢食”国内纺织品市场。其中，“洁玉”品牌产品
仅在3月份举行的品牌营销峰会上订单就突破
5000万元。

眼下，国内诸多纺织企业一方面面临到原材
料、人工等成本不断上涨，另一方面也面临到国
内外市场日趋激励的竞争。“纺织企业品牌同质

化现象日益严重，怎样突破困局，如何实行差异
化发展，已经成为纺织企业生存的关键。”孚日集
团党委副书记綦宗忠告诉记者。

实际上，在近日举行的中国棉花协会二届六
次理事会暨全国棉花形势分析会上，有关专家也
表示，企业运行成本大幅提高、节能减排压力较
大、内需市场潜力有待开发等成为国内纺织企业
集中反映的问题。

在企业运行成本大幅提高的形势下，如何开
发内需市场，也成为各家纺织企业谋求生存发展
的重中之重。“我们开始在继续推广原有品牌的
同时，尝试与国内动漫品牌相结合，给我们的产
品带来更多的附加值。”綦宗忠说。

据孚日集团国内贸易公司总经理闫永选介
绍，此前，他们注意到《喜羊羊与灰太狼》、《熊出

没》等动漫作品在国内较为风靡，于是在2009年
10月份，经过官方授权，推出了“喜羊羊与灰太
狼”系列产品，试图寻找传统纺织品以外的商业
蓝海，“产品推出后得到了很好的市场反馈，近年
来一直畅销不衰。”

今年一季度，孚日集团又与超人气动漫作品
《熊出没》的出品公司开展合作，取得了“熊出没”在
国内毛巾市场唯一官方授权，并以此为契机，研发
设计出七款“熊出没”系列套巾产品。“我们希望利
用‘熊出没’等动漫形象在儿童中的影响，开发更
多衍生产品，抢先占领市场。”闫永选表示。

不仅仅是尝试传统纺织业与动漫产业结合，
为了促进国内市场业务增长，孚日集团还借助运
作全球市场的资源优势，与国际设计公司开展合
作，使产品设计更加国际化和时尚化，提升了产

品的品牌形象和价值。“3月份，孚日集团在青岛
召开的‘洁玉’品牌2014营销峰会上，产品订单单
日突破5000万元，也从侧门反映了产品在国内市
场的品牌竞争力和市场潜力。”闫永选说。

此外，除了重视传统的销售渠道外，孚日集
团也开始借助电子商务等新型营销方式，推动企
业产品在国内市场的销售量大幅上升。据了解，
孚日集团从2009开始借助淘宝、天猫、京东等网
站进行线上销售，年销售量已达到5000多万元。

“我们还加强成本控制，提高设备运转效率，
深挖节能减排潜力，最大化地降低生产经营成
本。”綦宗忠说，目前已经有一个毛巾生产厂率先
实现生产ERP系统整体上线，推动公司生产方式
由传统制造型向柔性智能化生产转变，提高了企
业精细化管理水平。

把“熊出没”等动漫形象印到套巾上，借助电子商务等新型营销方式———

孚日集团“抢食”国内市场 □通讯员 李 芳 陈 翔 报道
本报诸城讯 5月8日，山东省发改委公布

了2014年全省工程室验室（工程研究中心）认定
名单，诸城市申报的山东淀粉衍生物工程实验
室项目成功入围，被认定为省级工程实验室，这
是该市通过认定的首家省级工程实验室。

山东淀粉衍生物工程实验室建设项目由
诸城市兴贸玉米开发有限公司投资2200万元
建设，项目建设面积1800平方米，新购置多功
能原子吸收光谱仪、荧光显微镜、高速冷冻离
心机、气相色谱仪等先进设备仪器49台套。项
目自今年1月开始建设，计划于年底完成。

诸城首家省级

工程实验室通过认定

□记者 吴庆辉 报道
本报昌邑讯 近日，在北京举办的第四

届全国生态文明建设发展论坛暨全国生态文
明先进县（镇）成果发布会上，昌邑市被评为

“全国生态文明先进县”，是潍坊市唯一入选
的县市区。

近年来，昌邑市以深入实施“乡村文明行
动”为契机，坚持城乡统筹、一体发展，全面改
善生态环境，积极倡树文明风尚，城乡生态文
明水平进一步提升，先后荣获“中国最佳绿色
生态旅游城市”、“中国北方林木养生名城”、
首批“乡村文明行动省级示范市”、“全省生态
文明乡村建设工作先进市”等称号。目前，这
个市共完成成片造林38 . 4万亩，绿化苗木
11 . 2万亩，林木覆盖率达26 . 8%；创建全国文
明村1个，省级文明村镇、社区16个，60%以上
的村达到县级文明村标准。

昌邑被评为

全国生态文明先进县

□李 慧 吕海波 报道
常春藤、千叶兰是潍坊特色出口植物，主

要出口日本、德国等国家。山东都市科技有限
公司是该产品领域全国最大的生产商，2013
年出口量达471 . 4万株，货值37 . 1万美元。图
为潍坊检验检疫局工作人员在该公司查看常
春藤种苗生长情况。

□ 本报记者 杨国胜 都镇强

本报通讯员 高伟仁

往年一进入4月份，露天烧烤就开始进入到
忙碌的营业季，然后随之而来的却是“呛人”的油
烟。去年一年，昌乐县城管执法局就接到市民反
映烧烤摊点的投诉电话310多起。为了消除“呛
人”的烧烤油烟，昌乐县往年曾尝试要求业主将
烧烤炉具搬入室内，但油烟问题依然从室内“飘”
到室外。经过几番与烧烤业主代表面对面的探
讨、考察，昌乐从今年起在县城内全部推行无烟
烧烤炉具，以期彻底解决烧烤油烟问题。

5月9日19：00许，在昌乐县城孤山街东首，10
多家烧烤店已经在街道上摆起了烧烤炉具，烧烤
师傅们也正在炉具旁忙得不可开交。不过，和记
者印象中烟雾缭绕的烧烤摊点景象不同，这条街
上的烧烤摊点几乎看不到烟雾。

“这条街上的烧烤店全都用上了无烟烧烤炉
具，所以，以往烟雾缭绕的景象就看不到了。”孤
山街上胖子烧烤店的老板吴鹏飞告诉记者，他已
经从事烧烤生意近4年时间，往年在露天摆摊烧
烤时都会产生很浓的油烟，“市民晚上出来遛弯，

一走到我们这里都绕开我们小步快跑，我们也觉
得很不好意思。”

实际上，吴鹏飞所说的烧烤摊点油烟问题已
经成为近年来屡遭市民投诉的市政问题。仅在去
年一年，昌乐县城管执法局就接到市民反映烧烤
摊点的投诉电话310多起。露天烧烤导致的油烟
呛人、噪音大、垃圾多成了投诉的热点问题。

“我们小区原先有两家烧烤店，一到夏天的
晚上，空气里全是烧烤带来的油烟味，让我们晚
上都不敢开窗。”家住昌乐县濠景海岸小区的一
位市民告诉记者。

在这种情况下，治理烧烤油烟问题也成了焦
点话题。昌乐县城管执法局局长黄省阶坦言，治
理烧烤摊点油烟问题并非易事，“此前曾想在城
外划出专门区域，但烧烤摊点远了，却又不方便
市民吃烧烤。”

去年，昌乐县采取了让烧烤业主将烧烤炉具
搬入室内的方法加以治理，但也未取得理想中的
效果。负责市容管理工作的昌乐县城管执法局主
任科员何忠诚告诉记者，虽然烧烤炉具搬入了室
内，但大量的油烟还是通过排气扇再次排到了室
外，而且为了保证炉具入屋效果，防止业主露天
烧烤，还加大了城管执法人员的巡逻强度，“去年

的烧烤旺季，我们工作人员每晚都要加班到12
点，工作量非常大。”

“本身木炭燃烧并不会产生烟，油烟问题主
要是在烧烤时烤出的油脂滴入木炭中产生的烟
雾。”黄省阶说，治理烧烤油烟关键在于烧烤炉具
的革新，只有让烧烤店主全部用上无烟烧烤炉
具，才能彻底解决“呛人”的油烟问题。

记者了解到，去年9月份，昌乐县城管执法局
带领烧烤店业主代表到淄博、临沂、滨州、南京等
地“取经”，主要是去实地寻找无烟烧烤炉具。在

“取经”过程中，昌乐县城管执法局发现了液化气
炉具、分离式炉具、油烟净化式烧烤炉具等三种
无烟烧烤炉具，并购置了样品向经营业主进行展
示、推广。

去年10月份，昌乐县在县城设立了农贸城、
孤山街东首、利民街西首、站前街4处烧烤集中经
营区，烧烤经营者可以在上述区域经营烧烤，其
他街道严禁经营。“我们规定所有烧烤经营者必
须使用新式的无烟烧烤炉或瓮炉，不能再使用老
式传统的有烟炉具。”黄省阶说，而且露天经营的
地面要铺设地板革或防水油布，桌子旁要放置垃
圾桶。

记者了解到，和传统的烧烤炉具相比，液化

气炉具每台售价在800元左右，分离式烧烤炉具
每台价格在3000元左右，而较大型的油烟净化式
烧烤炉具每台售价在1万元左右。

不过，由于液化气炉具烤出的味道差，主要
还是后两种炉具比较受推崇。黄省阶告诉记者，
在无烟炉具样品购买来后，他们让业户对照式样
自行购买，没有购买渠道的，同时提供5家以上销
售商信息由业户自主选择购买。

“早在去年下半年，我们就把当年度的烧烤店
业主底子摸清，并上门下发了规范烧烤经营的通
告，将划定经营区域、更换无烟炉具等管理要求详
细说明，提醒经营业户及早更换炉具，到指定地点
寻找场地，以免影响正常经营。” 黄省阶说。

目前，昌乐县城已经开业经营的近百家烧烤
摊点都已经全部用上无烟烧烤炉具。“其中，一半
使用了油烟净化式烧烤炉具。”何忠诚告诉记者，
像胖子烧烤等规模较大的烧烤店还购置了2台油
烟净化式烧烤炉具。

“我用的是从江苏购置的油烟净化式烧烤炉
具，通过内部的吸附、净化，烟尘一点也排放不出
来，再也不会产生油烟问题了。”吴鹏飞说，他还
帮着其他的10多户烧烤业主联系购买了同款的
烧烤炉具。

烧烤油烟问题频遭市民投诉，仅仅让传统炉具进屋难以解决问题———

昌乐城区烧烤用上无烟炉具
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